

AFRICAN UNION
الاتحاد الأفريقي



UNION AFRICAINE
UNIÃO AFRICANA

Addis Ababa, ETHIOPIA P. O. Box 3243 Telephone : 011-551 7700 Fax : 011-551 7844
website : www.au.int

MOTION DE REMERCIEMENTS

PAR

**S.E. M AHMED OULD TEGUEDI, MINISTRE DES AFFAIRES
ETRANGERES DE LA REPUBLIQUE ISLAMIQUE DE MAURITANIE
A L'OCCASION DE LA RETRAITE MINISTERIELLE**

**BAHIR DAR, ETHIOPIE
24-26 JANVIER 2014**

**Excellence, M. Gedu Andargachew,
Président de l'Etat régional d'Amhara**

**Excellence, dr Nknosazana Dlamini-Zuma,
présidente de la Commission de l'Union africaine,**

**Excellence Dr Tedros Adhanom,
Ministre des Affaires étrangères de la République fédérale
démocratique d'Ethiopie et Président du Conseil exécutif,**

**Excellence, M . Erastus-Mwencha,
Vice-Président de la Commission de l'Union africaine,**

**Excellence, Dr Carlos Lopez,
Secrétaire général adjoint des nations Unies et Secrétaire exécutif de
la Commission économique des nations Unies pour l'Afrique (CEA),**

**Excellences Mesdames et Messieurs les Collègues, membres du
Conseil exécutif,
Excellences Mesdames et Messieurs les Commissaires,
Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et
Représentants permanents,
Mesdames et messieurs,**

C'est un grand honneur et un privilège pour moi de présenter, au nom de tous mes collègues et de tous les participants, une Motion de remerciement, à l'issue de la présente Retraite ministérielle tenue dans la belle ville de Bahir Dar, Capitale de la région Amhara de la République fédérale démocratique d'Ethiopie.

Je voudrais tout d'abord exprimer notre profonde gratitude, à travers S.E Dr. Tedros Adhanom, Ministre des Affaires étrangères de la République fédérale démocratique d'Ethiopie et Président de notre Conseil exécutif, au gouvernement et au peuple d'Ethiopie, en général, ainsi qu'aux populations de la région Amhara et de la ville de Bahir Dar, en particulier,

pour l'accueil chaleureux et la généreuse hospitalité qui nous ont été accordés depuis notre arrivée à Bahir Dar, qui est un cadre idéal pour une retraite, comme vous tous vous l'avez constaté.

La plupart d'entre nous visitent Bahir Dar pour la première fois mais je crois me faire l'écho de ce que ressentent tous les participants que Bahir Dar a été une agréable découverte et est la preuve concrète des énormes progrès que l'Ethiopie a faits dans la réalisation de l'agenda de développement au cours de ces dernières années.

Excellences,

La présente Retraite ministérielle est incontestablement un moment historique pour l'Union africaine puisqu'elle se tient dans le cadre de la célébration du 50^{ème} Anniversaire de l'OUA/UA qui avait pour thème « Panafricanisme et Renaissance africaine ». La Retraite est pour le Conseil exécutif une plateforme de réflexion sur le passé, le présent et les leçons tirées ainsi que sur l'avenir de notre cher continent en vue d'enrichir le document –cadre de l'Agenda 2063 en cours d'élaboration.

A cet égard, je suis heureux de constater que l'objectif de la Retraite a été réalisé en grande partie. C'est donc un réel plaisir pour moi de remercier toutes les délégations pour leur participation active et pour leurs précieuses contributions qui permettront sans nul doute d'améliorer considérablement le document de l'Agenda 2063 dont la version consolidée sera soumise à notre session de juin/juillet 2014. A cet égard, je tiens à remercier tous les présentateurs et tous les Modérateurs des différentes séances pour la

compétence et la dextérité avec lesquelles ils se sont acquittés des tâches qui leur avaient été confiées.

Je tiens à exprimer particulièrement notre gratitude à notre collègue S.E Dr Tedros Adhanom, Ministre des Affaires étrangères de la République fédérale démocratique d’Ethiopie pour avoir pris l’initiative de tenir la Retraite mais aussi pour avoir offert un cadre et des conditions propices pour sa réussite. Au moment où nous quittons Bahir Dar, je voudrais assurer notre collègue et la population de Bahir Dar et de la région que nous comptons revenir en visites privées afin de jouir des énormes attractions touristiques.

Je voudrais saisir cette occasion pour féliciter S.E Dr Nkosazana Dlamini Zuma, Présidente de la Commission de l’Union africaine et son équipe pour la compétence avec laquelle elles ont mené les consultations sur l’Agenda 2063 ainsi que pour les excellentes dispositions prises en rapport avec la Retraite. Je voudrais également remercier tous ceux et toutes celles qui ont d’une manière ou d’une autre contribué au succès de la Retraite, à savoir nos interprètes, le personnel technique et le personnel d’appui de la région Amhara qui nous ont permis d’atteindre notre objectif.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Pour conclure, je vous souhaite bon retour à Addis Abeba pour la session ordinaire du Conseil exécutif, et ensuite bon retour dans vos pays respectifs après la clôture du prochain Sommet.

Je vous remercie de votre attention.